

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

Eco mes . . . . . 5 rs.  
Trimestre . . . . . 21.

FUERA DE ELLA.

Trimestre . . . . . 30.

NÚMEROS SUELTOS  
DEL ECO UN REAL.**ELECO****DE CARTAGENA.**

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

ECO

CARTAGENA ILLUSTRADA

Trimestre. 28 rs.

Fueraid. . . . . 34.

NÚMEROS SUELTOS

de Cartagena Ilustrada 2 rs

Puntos de suscripcion.

CARTAGENA

Liberato Montells, Mayor 24.

(SEGUNDA EPOCA.)

Madrid y Provincias

corresponsales

de la casa SAAVEDRA.

**Jueves 18 de Febrero.****El Eco de Cartagena.**

El «Correo Militar» publica los siguientes párrafos, que no carecen de interés en las actuales circunstancias.

«Repasando por entretenimiento un tomo de «La Ilustracion Inglesa», hallamos en el número correspondiente al sábado 8 de febrero de 1868, página 131, una curiosa noticia que nos hemos tomado el trabajo de traducir para que la sepan y entiendan todos los militares españoles. Hé aquí como se expresa el cronista del afamado periódico:

«En la mañana del lunes tuvo lugar en el cuartel de Walmer la estraña ceremonia de degradar á un soldado. El reo John Quin, perteneciente al primer batallon de «Royal Fusiliers» núm. 7 previamente juzgado por un consejo de guerra en Dover el día 3 del actual, como culpable de haber proferido expresiones alevosas contra su magestad y declarándose feniano, fué colocado en el centro de un cuadro formado por el sexto batallon á la hora de la para la. Leyósele la sentencia por el capitán ayudante Godfrey, y seguidamente se le cortaron por mano de dos tambores los botones, números y demas adornos militares, volviéndosele el capote del revés. Verificado esto, formó el batallon en dos filas dándose frente, y se pasó al reo ante ellas, acompañándole varios tambores y gaitas que ejecutaban la «Marcha de los Tanos (The Roqué marche),» hasta llegar á la puerta del cuartel, donde fué maniatado y conducido á las prisiones militares de Canterbury para sufrir la pena de dos años de reclusion. Antes de la citada ceremonia le habian sido marcadas al reo las letras B. C. en el costado izquierdo del pecho.»

Si esto hubiera sucedido en España, ¡qué mina inagotable, cielo santo de discursos divididos en tres puntos! ¡Cuántas lágrimas hu-

biera arrancado á las damas de las tribunas algun diputado sensible! Pero los ingleses no sacan de tales sucesos el menor partido: gente práctica ante todo, no malgasta la retórica en apadrinar delitos, y al que infringe le sienta la mano de firme sin ninguna contemplacion.

Por eso viven tranquilos y gozan de verdadera libertad.

— Cuando un ejército como el nuestro cuenta con muchos elementos, que, sin vacilar podemos calificar de excelentes; cuando lo que se exige de los que han de dirigirle es que los analicen, los combinen y los encaminen á un punto dado; cuando el análisis y la combinacion están hechos y solo es necesario seguir la senda trazada, no se conciben ciertos sucesos lamentables si no median descuido ó ignorancia.

Constantemente vimos enlazar con justicia la inteligencia que preside á la practica del servicio de campaña en el ejército prusiano; notoria es la formalidad y exactitud con que le presta el ejército austriaco; por demás sabido es el abandono del ejército francés en sus grandes y pequeños puestos avanzados durante la guerra franco alemana. Los resultados fueron siempre: en el primero, establecer la base de la victoria; en el segundo, la garantia contra las sorpresas, y en el tercero las constantes y sangrientas consecuencias de estas.

El ejército español cuenta en sus ordenanzas con una reglamentacion del servicio de campaña aplicable á los grandes y pequeños puestos avanzados, que en nada cede á las prescripciones de los reglamentos de los ejércitos extranjeros. Aprendida «de memoria» en los colegios y academias, olvidada despues porque no existen campos de instruccion donde por la práctica se encarne en el ánimo del general y del soldado, llega el momento de una campaña, y unas veces falta el conocimiento, otra la costumbre, y de todos modos consituye una materia que, debiendo ser conocida de todos durmiendo, es ignorada ó olvidada de una gran parte despiertos.

¿Qué falta, pues, á nuestro ejérci-

to respecto al asunto que nos ocupa para estar á la altura de los dos que hemos mencionado como adelantados?

Conocer y practicar por todos los que prescriben nuestras sábias ordenanzas.»

Despues reproduce «El Correo Militar» algunos párrafos del feld-marsiscal Molke sobre el servicio de seguridad de los ejércitos, y añade por último, el siguiente comentario al suelto en que anunciaba «El Imparcial» que los jefes comprometidos en el suceso de Lácar esperarían en un castillo el fallo del consejo á que han sido sometidos:

«Nosotros lamentamos la desgracia colectiva primero, la personal despues, ya sea producida por descuido, ya por ignorancia; pero no podemos menos de pedir que la Ordenanza se cumpla en todas sus sábias prescripciones.»

**Correo general.**

Madrid 16 de Febrero de 1875

Paris 13.

El duque de Broglie ha conferenciado hoy nuevamente con el mariscal Mac-Mahon. El Sr. Buffet, presidente de la Asamblea, asistió á esta conferencia.

Todos los rumores que han corrido sobre la composicion del nuevo ministerio carecen ahora de fundamento.

La comision que entiende de las leyes constitucionales oirá á los diputados Vantrain y Vadington el lunes próximo.

Rio-Janciro 15.

La fiebre amarilla hace estragos aquí.

El nuncio del Papa ha fallecido atacado de dicha enfermedad.

En las principales ciudades de Francia, y con especialidad en aquellas que se encuentran del lado acá del Loire, se ejerce gran vigilancia con los extranjeros, exigiéndoles rigurosamente sus documentos.

Este tiene por causa una orden del ministerio del Interior á los prefectos de los departamentos. Así nos

lo refieren personas que acaban de llegar de Paris.

Segun nuestras noticias parece que muy en breve se enviarán importantes refuerzos á Cuba, para lo cual el señor ministro de la Guerra, con la actividad que le distingue, está haciendo todo género de esfuerzos.

Bilbao, 13.

Las avanzadas carlistas cumplen estos dias con excesivo rigor la consigna que tienen de no dejar entrar ni salir á persona alguna en la línea fortificada de nuestra villa y suria. Ni aun los que están provistos de pases expedido por los comandantes de armas facciosos pueden traspasar los puntos ocupados por el enemigo.

— El antiguo carlista y conocido clérigo D. Leon Iriarte ha sido relevado del mando del titulado batallon de Guernica, sustituyéndole el Sr. D. Antonio de Olascoaga, secretario que fué de la diputacion de esta provincia.

— Anteayer habia en Zornoza algunos cañones que los carlistas decían eran de los desembarcados últimamente en Ondárroa.

Segun telegrama de Washington, los laborantes cubanos han celebrado reuniones en Nueva-York y Baltimore, acordando enviar refuerzos á los insurrectos. El gobierno de los Estados-Unidos y el de Madrid tienen ya conocimiento de estos propósitos y sabrán estorbarlos.

En algunos círculos se ha dicho hoy con bastante insistencia, que los carlistas habian evacuado Estella, pero este rumor no ha sido confirmado, por desgracia, en los centros oficiales.

Se halla en Cádiz el San Antonio de Murillo. Ha sido portador de esta joya el Sr. Mayans, que ha llegado con el vapor-correo.

Ayer estuvo en palacio el señor D. Antonio Fernandez y Garcia, pro pagandista de la devolucion de Gibraltar á España.

Hoy ha estado en la presidencia,